



1月

吉川市立東中学校
学校だより

令和2年1月8日



生徒数	
1年生	158名
2年生	140名
3年生	165名
合計	463名

〒342-0017
住所 吉川市上笹塚 3-104-1
電話 048-982-0244

2分間道徳

校長 前田 稔

1日の学校生活の終わりには「帰りの会」があります。どの学級も最後は「先生の話」で締めくくられます。東中の取組の一つとして、その「先生の話」で2分間道徳という取組をしています。担任の先生自身が考えたこと、見聞きしたこと、経験したことなど、学校生活とは少し離れたテーマの話をするのです。2学期の終業式は、全校生徒へ校長からの「2分間道徳」を式辞としました。

【「2分間道徳」読み原稿】より

先日、東京都に住む18歳短大生からの新聞の投書に目が留まりました。

「混雑している駅の階段付近で、電車に乗ろうとする視聴覚障害者の男性の杖に、女性がひっかかり転倒し、動けなくなりました。男性は状況のみこめず、申し訳なさそうにうつむいていました。男性を補助してあげなかった私たちに、そして助けの声をかけづらい環境にも、問題があるのかと考えさせられました。」という内容のものでした。この話、どこかで聞いたことがあるという人もいるかも知れませんね。

随分と前の話になります。「社会の中で、障害を持っている方やご年配の方、何か困っている様子の方がいたら、一声かけられる人間になりたいですね。」と締めくくった授業を、3月で卒業を間近に控えた3年生にしたことがありました。

その3年生が無事卒業したあと、丁度、ゴールデンウィークが終わった5月ごろだったと思います。高校生となった女子生徒から手紙が届きました。「あの時の授業が、卒業を控えた自分にとってとても印象に残ったこと」「どんな小さなことでもいいから自分にもできると今でも心に留めていること」などが綴られていました。

そして、最近、身近で起きた出来事についても書かれていました。駅の改札口に上がる階段の下に車いすの男性と、その方を囲むように駅の利用者であるお客さん数名がいたそうです。明らかに車いすの男性を車いすごと階段の上まで運ぶつもりでいることがわかりました。手紙の主は、その場に歩み寄り、「私がカバンをお持ちします」と車いすを持ち上げようとする男性に勇気を出して、声をかけたそうです。つまり、小さなことだけど自分にもできることを実行に移したわけです。

「勇気を出して声をかけ、少し役に立てて、うれしかった。」という気持ちが伝わる手紙でした。はじめに紹介した新聞への投書のような内容の話に触れると、「今頃、どんなご婦人になっているのかな。」と、手紙の主である彼女の中学3年生当時の顔を思い浮かべます。

東中学校教育目標
自ら考え、進んで実行

吉川市教育大綱
家族を 郷土を 愛し 志を立て 凜として生きてゆく

家庭の日ポスターコンクール 優良賞受賞

令和元年度「家庭の日ポスターコンクール」で、2年生の さんが埼玉県優良賞を受賞しました。そして、11月28日に埼玉県知事公館で表彰式が行われました。受賞者は、県知事から直接賞状を授与され、その様子をテレビ埼玉がニュースとして放送されました。まさに、快挙です。



税の作文表彰式



11月30日、市役所にて「税についての作文」の表彰式が行われ、東中学校から5名の生徒が以下の各賞を受賞しました。

埼玉県納税貯蓄組合
総連合会優秀賞
さん、越谷税務署管
内納税協力団体協議会会長賞
さん、関東信
越税理士会越谷支部長賞
さん、越谷税務署管
内納税貯蓄組合連合会会長賞
さん、越谷税
務署管内納税貯蓄組合連合会会長賞
さん

思春期親子講演会 「生きる」…伝わった?

12月11日(水)、今年も産婦人科の先生をお招きし、3年生・保護者に向けた思春期親子講演会を行いました。講演から命の大切さと奇跡の連続の積み重ねで自分たちがこの世に生まれたことを学びました。

今後の予定

1月 (睦月)

- 8日(水) 始業式
- 9日(木) 給食開始・発育測定
- 13日(月) 成人の日
- 15日(水) 1年臨時内科検診
- 20日(月) ふれあいデー、1年⑤カット
- 21日(火)~23日(木)
1年冬の自然教室
2年3days チャレンジ
- 22日(水) 3年4時間授業
- 24日(金) 1年10:15 登校
- 28日(火) 生徒集会
- 30日(木) PTA本部役員会
- 31日(金) 第3期時間割終了

2月 (如月)

- 3日(月) 第4期時間割開始、全校朝会
- 6日(木) 新入生説明会
3年：木⑤⑥③給食後、下校
1・2年：⑤⑥③④①、部活なしで下校
- 9日(日) 第2回PTA資源回収
- 10日(月) 学校評議員会・生徒集会
- 11日(火) 建国記念の日
- 12日(水) 生徒専門委員会
- 13日(水) 民生・主任児童委員・自治会長との地区連絡会
- 16日(日) PTA資源回収予備日
- 17日(月) 埼玉公立出願(~18日)
3年11:15 登校
- 22日(土) 諸活動停止期間 (~2/27朝)
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日
- 26日(水) 期末テスト初日
- 27日(木) 期末テスト2日目
- 28日(金) 埼玉公立学力検査



引っ越し・転校について



市外へ転出する場合

- ① 市役所（市民課）で転出手続きをし、『転出入通知書』の交付を受けます。
- ② 在学している学校に『転出入通知書』を提出し、『在籍証明書』と『教科書給与証明書』の交付を受けます。
- ③ 転出先の市町村で転入手続きをしてください。案内にしたがい、学校から交付された『在籍証明書』と『教科書給与証明書』を提出し、転入先学校で手続きをします。

《転出した後も、学期末まで等の一定期間だけ吉川市立小中学校に通学を希望する場合》
転出手続きの後、教育委員会で『区域外就学願』を申請してください。
ただし、区域外就学期間が終了する時点で、改めて転校の手続きが必要となりますので、教育委員会にご連絡ください。

市内で転居する場合

～まず、住所変更後の通学区域を確認ください～

- ① 引越し後に、市役所（市民課）で転居手続きをし、『転出入通知書』の交付を受けます。
- ② 在学している学校に『転出入通知書』を提出し、『在籍証明書』と『教科書給与証明書』の交付を受けます。
- ③ 指定された転入学校に『転出入通知書』と、在学している学校から交付された『在籍証明書』と『教科書給与証明書』を提出し、転校の手続きをします。

《転居した後も、学期末まで等の一定期間だけ在学する学校に通学を希望する場合》
教育委員会で、指定学校の変更について事前にご相談ください。
指定学校の変更が認められた場合でも、指定学校変更期間が終了する時点で、改めて転校の手続きが必要となりますので、教育委員会にご連絡ください。

- * 通学区域が異なる異動(市内転居・転出)は、原則転校となりますので、必ず事前にご確認ください。
- * 転出や転居の予定がありましたら、まず担任の先生に連絡してください。
- * 住所を変更しても通学区域が変わらない場合は、転校の手続きはありませんが、学校に新住所の連絡をしてください。
- * 市民サービスセンターで転出や転居の手続きをされた場合は、必ず、教育委員会にご連絡ください。(土・日・祝日・国民の休日は除く。)
- * 給食費等の清算を済ませてください。



◇ ご相談や連絡は

○教育委員会学校教育課 TEL 984-3564 FAX 981-5392

みんなで予防 インフルエンザ

マメ な手洗いと咳エチケットで「かからない」、「うつさない」。

十分な休養も忘れずに

マメソウくん 埼玉県マスコット「さいたまっち」「コバトン」
咳エチケット マスク、ティッシュ・ハンカチ、そでなどで鼻と口をおおきましょう。

彩の国 埼玉県
埼玉県のインフルエンザに関する情報

コマメちゃん 手洗い 指先、指の間、親指、手首は特に注意して手洗いをしましょう。

厚生労働省 Ministry of Health, Labour and Welfare
インフルエンザに関する情報 今冬 インフルエンザ

バーコード読み取り機能付き携帯電話もしくはスマートフォンでご利用いただけます。

「インフルエンザ予防啓発 コラボポスター」を加工して作成
(<http://www.mhlw.go.jp/bunya/kenkou/kekkaku-kansenshou01/keihatu/keihatu-collabo-apply.html>)

咳エチケット違反してませんか？



咳やくしゃみを手でおさえる

咳やくしゃみを手でおさえると、その手にウイルスが付着します。ドアノブなどを介して他の人に病気をうつす可能性があります。



何もせずに咳やくしゃみをする

咳やくしゃみをするとき、しぶきが2mほど飛びます。しぶきには病原体が含まれている可能性があります。他の人に病気をうつす可能性があります。

他人への感染を防ぐため、咳エチケットを行いましょう。

3つの咳エチケット 電車や職場、学校など人が集まる場所でやろう



① マスクを着用する(口・鼻を覆う)

鼻から顎までを覆い、隙間がないようにつけましょう。



② ティッシュ・ハンカチで口・鼻を覆う

ティッシュ:使ったらすぐにゴミ箱に捨てましょう。ハンカチ:使ったらなるべく早く洗きましょう。



③ 袖で口・鼻を覆う

マスクやティッシュ・ハンカチが使えない時は、袖や上着の内側で口・鼻を覆いましょう。

こまめに手を洗うことでも病原体が拡がらないようにすることができます。